



Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première.
Emparons nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité

Un an, \$1 Rédacteur : FIRMIN H. PROULX—Gérant : HECTOR A. PROULX Un an, \$1

SOMMAIRE :

Revue de la semaine : Discours du Président de la Société d'Industrie Laitière, M. l'abbé P. Montminy, prononcé à l'ouverture de la grande convention agricole tenue à Saint-Hyacinthe, le 5 et 6 décembre courant.

Causerie agricole : Causerie agricole en hiver.

Sujets divers : Production de fruits de toutes sortes. — Culture des plantes fourragères.

Choses et autres : L'emploi du sel en agriculture. — L'application des engrais à la culture des plantes. — Almanach des cercles agricoles. — Le sel comme engrais.

Recette : Ciment de pommes de terre avec le plâtre.

REVUE DE LA SEMAINE

L'industrie laitière et les cercles agricoles.—Nous ne saurions mieux intéresser nos lecteurs qu'en reproduisant cette semaine le discours si utile prononcé par le Rév. M. T. Montminy, président de la Société d'Industrie Laitière, à l'ouverture de la Convention annuelle de cette association, le 5 décembre courant.

Les cultivateurs seront à même de connaître et d'apprécier les travaux immenses réalisés par cette Société. Ce qui leur donnera peut-être occasion de prendre part à la propagande active qu'elle poursuit, et qui a mis l'agriculture en si grande faveur aussi bien dans les villes qu'à la campagne.

Discours du Président de la Société d'Industrie laitière, M. l'abbé Ths. Montminy, prononcé à l'ouverture de la grande convention agricole tenue à Saint-Hyacinthe, le 5 et 6 Décembre.

MONSEIGNEUR,

MESSIEURS,

Tout enfant au cœur bien né conserve toujours une forte attache au foyer qui l'a vu naître. Quel que loin qu'il en soit, écarté par les hasards de la vie, ou plutôt par les dessins de la Providence, il aime toujours à y revenir lorsque les circonstances le lui permettent. C'est le retour au nid de l'oiseau migrateur qui, après avoir parcouru des régions étrangères, vient reposer son aile sous les ombrages de l'arbre natal.

Notre belle et forte société d'industrie laitière provinciale, née à St-Hyacinthe, bien petite, bien faible, il y a déjà onze ans, a, comme tous les enfants, grandi, pris de la force et a quitté son berceau pour parcourir le monde. Elle a visité de belles régions, a reçu l'hospitalité de grandes villes, de villages prospères, a fait bénéficier de ses travaux toute la population agricole du pays. On l'a vu tour à tour à Québec, Trois-Rivières, L'Assomption, Arthabaska, Sorel, Montmagny, Ste-Thérèse, et partout elle a fait honneur à sa ville natale, Ste-Hyacinthe, où elle est aujourd'hui de retour.